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Heinz-Günter Runkel  Mehrbachstraße 36  53567 Asbach-Schöneberg 
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Internet: www.rassekaninchen-rn.de  

 

Ihre Nachricht vom Ihr Zeichen Mein Zeichen Datum  
  LV/GF 2022 22.05.2022   

BESPRECHUNGSNIEDERSCHRIFT ÜBER DIE JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG DES 
LANDESVERBANDES DER RASSE-KANINCHENZÜCHTER RHEINLAND-NASSAU E.V. 

VOM 15. MAI 2022 IN 55776 REICHENBACH, SCHULSTRASSE 1 

BEGINN: 10:15 UHR – ENDE: 12:50 UHR 

 
TOP 1: Begrüßung 
 

Der Vorsitzende des Landesverbandes Rheinland-Nassau (LV) Züchterfreund/in (Zfr.) Jürgen Bartz 
vom RN23 Ettringen, begrüßte die Teilnehmer der Mitgliederversammlung und hieß alle Anwesenden 
willkommen. Besonders begrüßte er die Ehrenmeister und Meister des Zentralverbandes der 
Deutschen Rasse-Kaninchenzüchter (ZDRK) und die des LV-Rheinland-Nassau.  

 
TOP 2: Feststellung der Anwesenden 
 

Laut Anwesenheitslisten waren 59 Personen anwesend. Die Tagesordnungspunkte wurden verlesen 
und um den Punkt 13.4a erweitert und so einstimmig angenommen. 

 
TOP 3: Totenehrung 
 

LV-Vorsitzender Jürgen Bartz nannte die Namen der Mitglieder die seit der letzten LV-Jahres-
hauptversammlung verstorben sind. Durch Erheben von den Sitzplätzen wurde ihrer gedacht.  

 
TOP 4: Grußworte der Gäste 
 

 Es warten keine Ehrengäste anwesend 

 
TOP 5: Niederschrift der Jahreshauptversammlung 2021 
 

Zfr. Lothar Bauer vom RN108 Ochtendung stellte den Antrag auf ein Verlesen der Niederschrift zu 
verzichten, da diese den Vereinen und Kreisverbänden zugestellt wurde und in der LV-INFO 37, ab  
Seite 16 und auf der Homepage des LV nachgelesen werden kann. Die Versammlung war einstimmig 
dafür.  

 
TOP 6: Ehrungen 
 

Die Auszeichnung mit den Kammerpreismünzen wurden durch den LV-Vorsitzender Zfr. Jürgen Bartz  
und stellv. LV-Vorsitzenden Zfr. Norbert Pitsch durchgeführt 
Danach erfolgten die LV-Ehrungen, die Namen der Geehrten können in der LV-INFO 37, Seite 15, 
aktualisiert auf der Homepage des LV nachgelesen werden. 
Für 50 Jahre wurde geehrt Zfr. Jürgen Niederelz vom RN48 Kaisersesch und Hans-Günter Michel 
vom RN99 Unkelbach. Für 60 Jahre Zfr. Johannes Federhen vom RN94 Rheinbreitbach und für 65 
Jahre Zfr. Hans Schuck vom RN29 Mittelbollenbach. 
Ein ganz besonderes Anliegen hatten der Vorsitzende Zfr. Jürgen Bartz sowie der Geschäftsführer 
des LV Rheinland-Nassau Zfr. Heinz Günter Runkel. Beide sprachen den Dank an Zfr. Norbert Pitsch  
Stellvertretender LV-Vorsitzender, der aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr zu Verfügung stehen 
wird für die geleistete Vorstandsarbeit aus 

– Der Geschäftsführer – 

mailto:hgch.runkel@t-online.de
http://www.rassekaninchen-rn.de/
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In einer Rede des Geschäftsführers Heinz-Günter Runkel wurde auf die langjährige Arbeit im 
Landesverband, Kreisverband und seinem Verein RN 93 Monzelfeld eingegangen.  
Als Dank für seine geleistete Arbeit wurde Zfr. Norbert Pitsch Zum LV-Ehrenmeister ernannt. 

 
TOP 7: LV-Angelegenheiten 
 

7.1 Bericht von der 55. LV-Schau, Ausstellungsleiter Hans-Peter Klöckner 
 

Zfr. Hans-Peter Klöckner vom RN72 Mayen-Hausen war Beruflich verhindert und so trug 
Zfr. Thomas Lenz vom RN72 Mayen-Hausen den Bericht vor. 

 
7.2 Vergabe der 56. LV-Schau und folgende 
 

Der RN108 Ochtendung (KV Mayen) möchte die 57. LV-Schau 2023 in Ochtendung ausrichten. 
Die Planungen laufen, weitere Informationen zu gegebener Zeit auf der Homepage des LV. 

 
7.3 Vergabe der LV-Jahreshauptversammlung 2023 und folgende 
 

Am 07.05.2023 führt der RN29 Mittelbollenbach (KV Obere Nahe) die LV-
Jahreshauptversammlung 2023 durch. 

 
TOP 8: Jahresbericht des LV-Vorsitzenden: 
 

Jahresbericht- JHV2022 
Werte Ehrengäste u. Zuchtfreunde der Rassekaninchenzucht 
Zurzeit gehen wir schweren Zeiten entgegen. Die Preise explodieren auch in der Kleintierhaltung. Hier 
sehe ich große Probleme auf uns zukommen. Ich rechne mit mehr Austritten da jeder sparen muss, 
wo er kann. Dies betrifft auch unsere Veranstaltungen, hier müssen wir mit weniger Besucher 
rechnen. Zurzeit nutzen viele die Situation aus mit überhöhten Preisen, habe dies vor ein paar Tagen 
selbst erlebt. Wir alle müssen nach Lösungen suchen, um unsere Aufgabe Rassekaninchenzucht für 
die Zukunft zu erhalten.                                                                                                                                      
Wie schon erwähnt gehen unsere Veranstaltungen zurück auch die Meldezahlen. Bei der LV-
Clubschau mit angeschlossener KV Schau des KV Mayen in Mendig waren nur 285 Kaninchen 
gemeldet. Die teilen sich wie folgt auf 151 Kaninchen mit einem Täto außerhalb des KV Mayen und 
134 mit den Tätos des KV Mayen. Davon wurden 74 Kaninchen der Clubzüchter des KV bei der 
Clubschau gemeldet. Im KV Mayen haben wir eine Regelung das jemand der in einer anderen Abt. 
ausstellt auch KM werden. Sollte man hier im LV einmal darüber nachdenken. Nun zu einer weiteren 
Regelung die wir hier im LV RN haben. Jeder der hier im RN gemeldet ist und seinen Beitrag zahlt 
egal ob Jugend oder Senior nimmt an Meisterschaften teil, egal welches Täto. Sie haben die 
gleichen Rechte und Pflichten wie einer der mit RN tätowiert. Ich wünsche mir das die Vereine u. 
KVS nach Möglichkeiten suchen, damit die Züchter ihre Tiere bewertet bekommen und die 
Preisrichter im Rhythmus bleiben. Der kleinste Nenner ist eine Tischbewertung. Hier brauchen keine 
Gehege aufgebaut werden. Nach wie vor steht der Tierschutz im Vordergrund bzw. bekommen 
Zuchtfreunde Besuch vom Veterinäramt, auch andere LVS im ZDRK. Im KV Mayen bekam der RN108 
Probleme seine Jungtierschau durchzuführen. Hier gab es meinerseits eine heftige Aussprache mit 
der zuständigen KV Veterinärin, sodass diese Veranstaltung doch stattfinden konnte. Noch ein 
wichtiger Hinweis wir Züchter sind NUTZTIERHALTER und Keine Heimtierhalter. Ein Heimtierhalter 
benötigt für ein Kaninchen 6 qm Platz. Den Sach- u. Fachkundenachweis kann jeder online bei der 
Landakademie kostenlos machen und die Urkunde direkt ausdrucken. 
Kurze Info von der ZDRK Vorbesprechung in Neuhof. Es läuft ein Projekt des Bunds Tierwohl. Clubs 
können ihre Schau auch als Tischbewertung durchführen. Neuzüchtungen werden nur noch bei 
genügend Nachzuchten zugelassen.  Abteilungsleiter Clubs wurde nicht bestätigt in Bayreuth bei JHV. 
ZDRK hat in dieser Sache Anwalt eingeschaltet, sowie für den Weltverband der Sachen aus dem 
Standard klaute. Eine Genbank wird aufgebaut für gefährdete Rassen. Fremdfirma baut BKS auf u.ab 
Am 27.9 . hält Bernd Graf einen Vortrag von 1,5 Std in Bonn im alten Wasserwerk ab über alte 
Rassen ab. 
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TOP 9: Bericht des Schatzmeisters 
 

LV-Schatzmeister, Zfr. Dirk Ruppenthal vom RN93 Monzelfeld, trug einen ausführlichen 
Kassenbericht vor und erläuterte die einzelnen Einnahmen- und Ausgabeposten.   

 
TOP 10: Bericht der Revisoren 
 

Die Kasse wurde durch die Revisoren Zfr. Herbert Groß vom RN11 Dahlem (KV Mittelmosel) 
und Zfr. Herbert Zenzen vom RN11 Dahlem (KV Mittelmosel)geprüft. Der Sprecher der Kassenrevisoren,  
Zfr. Herbert Groß trug den Bericht der Kassenrevisoren vor. Er bescheinigte dem LV-Schatzmeister  
Zfr. Dirk Ruppenthal vom RN93 Monzelfeld eine saubere und vorbildliche Kassenführung.  

 
Top 11: Aussprache zu den Berichten 
 

Es gab keine Wortmeldungen. 

 
Top 12: Entlastung des geschäftsführenden LV-Vorstandes gem. § 9 der LV-Satzung 
 

Auf Antrag des Sprechers der Kassenrevisoren Zfr. Herbert Groß vom RN11 Dahlem  
wurde dem geschäftsführenden LV-Vorstand einstimmig, bei Enthaltung der Betroffenen Entlastung erteilt. 

 
TOP 13: Wahlen gem. § 11 der LV-Satzung 
 

13.1 Wahl stellv. LV-Vorsitzende/r auf 2 Jahre 
 

vorgeschlagen wurde: Zfr. Dieter Bauer vom RN66 Idar Oberstein (KV Obere Nahe). 
Da es keinen weiteren Bewerber gab wurde per Handzeichen gewählt. 
Dieter Bauer wurde einstimmig gewählt und nahm die Wahl an. 

 
13.2 Wahl LV-Schatzmeister/in 
 

vorgeschlagen wurde: Zfr. Dirk Ruppenthal vom RN93 Monzelfeld (KV Mittelmosel) 
Da es keinen weiteren Bewerber gab wurde per Handzeichen gewählt. 
Dirk Ruppenthal wurde einstimmig gewählt und nahm die Wahl an. 

 
13.3 Wahl des/der Referenten/in für Öffentlichkeitsarbeit 
 

vorgeschlagen wurde: Zfr. Michael Hub vom RN29 Mittelbollenbach (KV Obere Nahe)  
Da es keinen weiteren Bewerber gab wurde per Handzeichen gewählt. 
Michael Hub wurde einstimmig gewählt und nahm die Wahl an. 

 
13.4 Wahl des/der Referenten/in für Schulung und Zuchtwesen 

vorgeschlagen wurde: Zfr. Stefan Rottauscher vom RN2 Montabaur (KV Westerwald Lahn Taunus) 
Da es keinen weiteren Bewerber gab wurde per Handzeichen gewählt. 
Stefan Rottauscher wurde einstimmig gewählt und nahm die Wahl an. 

 
13.4a Wahl des/der Referenten/in für Tierschutz 
 

vorgeschlagen wurde: Zfr. Jürgen Bartz vom RN23 Ettringen (KV-Mayen) 
Da es keinen weiteren Bewerber gab wurde per Handzeichen gewählt. 
Jürgen Bartz wurde einstimmig gewählt und nahm die Wahl an. 

 
13.5 Wahl des LV-Schiedsgerichts 
 

vorgeschlagen wurden: 
 

Dieter Hopp KV Neuwied-Altenkirchen Vorsitzender  
Detlev Lange KV Ahrweiler Beisitzer  
Alfred Liesenfeld KV Rhein-Hunsrück Beisitzer  
Pia Hermann KV Obere Nahe Ersatzperson  
Hans-Jürgen Michel KV Ahrweiler Ersatzperson  
Heiko Dreher KV Obere Nahe Ersatzperson  
Winfried Wagner KV Obere Nahe Ersatzperson  
Patrick Bender KV Obere Nahe Ersatzperson  
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13.6 Bestätigung des Abteilungsleiters Preisrichter 
 

Zfr. Stefan Rottauscher vo RN2 Montabaur (KV Westerwald Lahn Taunus) wurde im Amt des 
Abteilungsleiters Preisrichter einstimmig bestätigt. 
 
 
13.7 Bestätigung des Abteilungsleiters Handarbeits- und Kreativgruppen 
 

Zfr. Christa Runkel vom RN56 Bruchhausen (KV Neuwied-Altenkirchen) wurde im Amt der  
Abteilungsleiterin Handarbeits- und Kreativgruppen einstimmig bestätigt. 

 
13.8 Wahl der Kassenprüfer 
vorgeschlagen und einstimmig gewählt wurden: 
Zfr. Wolfgang Ottenbreit vom RN25 Kirchberg 
Zfr. Norbert Pitsch vom RN93 Monzelfeld 
beide nahmen die Wahl an. 

 
TOP 14: Anträge der Abteilungen 
 

Einladungen können in Zukunft schriftlich per Brief oder Email erfolgen, oder über die Medien (Zeitung …) 
und über unsere Homepage des LV

 
TOP 15: Verschiedenes, Wünsche, Anregungen 
 
➢ Meldebogen wurden verteilt an die KV´s und sind auf der Homepage des LV hinterlegt. 

➢ Ehrenpreise, Rückmeldungen bitte an Zfr. Anne Regnier  

➢ TGRDEU soll bis zum 15.11. einen jeden Jahres erledigt sein.  
 

➢ Mitgliederlisten der einzelnen Vereine müssen bis zum 01.03. einen jeden Jahres vorliegen. 
Am 15.05.2022 fehlten immer noch zwei Vereine.  

➢ Danke an Siegfried Hubert für die Gestaltung der Homepage und die Digitalen Sitzungen.  

➢ Zuschüsse müssen beantragt oder angefordert werden bei LV-Schatzmeister  

➢ Michael Hub bittet die Vereine um mehr Berichte über Züchter und Zuchterfolge  
 

➢ Ralf Jöcks 
Hermelin-Ausstellung findet auch dieses Jahr wieder statt  

➢ Die Erhaltungszucht wird vom ZDRK gefördert. Unser LV hat dies auch vor.  

 .  
 
 
 
 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorlagen beendete der LV-Vorsitzende, Zfr. Jürgen Bartz,  
um 12:50 Uhr die Versammlung und wünschte allen Anwesenden eine gute Heimfahrt. 
 
 

                                                                      
Heinz-Günter Runkel 
LV-Geschäftsführer 

 Jürgen Bartz 
LV-Vorsitzender 

 

 


